

— L'oracion était sonnée, cette homme est entré chez lui; l'obscurité venait; j'étais assez embarrassé, lorsque le señor Oregano me suggéra une idée que je trouvai excellente; c'était de faire le tour de la maison, de chercher un endroit propice, de nous introduire dans le jardin en escaladant le mur et de nous assurer ainsi par nos propres yeux de la vérité de ce que le vieux concierge nous avait dit.

— En effet, l'idée était bonne, approuva le général.

— Aussi fut-elle mise aussitôt à exécution, Excellence, reprit Peters Batt; je m'étais, à tout hasard, muni d'une lanterne sourde, d'une échelle de soie et d'un paquet de rossignols, on ne sait pas ce qui peut arriver; j'ai pour habitude de ne jamais marcher sans mes instruments.

— C'est une excellente précaution, reprit le général, quelques-uns de ces instruments peuvent parfois être nécessaires.

— Cette fois, tous ont servi, Excellence; les murs du jardin sont assez bas; ils furent escaladés en un clin d'œil; le jardin est une véritable forêt vierge, on se croirait dans l'Arizona tant il est abandonné; on voit que depuis longtemps cette maison est déserte; nous eûmes assez de peine à nous diriger au milieu de ce fouillis de branches, de plantes et de buissons; on n'entendait pas le plus léger bruit; la solitude la plus complète régnaît autour de nous; enfin après bien des tours et des détours, nous arrivâmes sur une grande pelouse devant la maison; toujours le même silence et la même solitude; seulement deux fenêtres ouvertes garnies de moustiquaires de gaze, laissaient échapper une grande lumière, mais on ne voyait personne; c'était là que devait habiter les deux dames; je m'orientai; grâce à mes outils, je réussis à ouvrir une porte donnant sur le jardin, et devant nous se présenta un escalier; cette escalier donnait sur un palier où aboutissaient plusieurs corridors; je les examinai et je remarquai que dans le corridor de gauche une vive raie de lumière passait sous une porte et répandait une certaine lueur dans le corridor; j'avenglai ma lanterne afin de ne pas être surpris au cas où quelqu'un arriverait à l'improviste; bien m'en prit, au moment où j'allais pénétrer dans le corridor, la porte dont je vous ai parlé, Excellence, s'ouvrit subitement, et un homme parut, portant un plateau chargé de plats et de verres et tenant une lanterne allumée à la main; une voix de femme, que je crus reconnaître, dit de l'intérieur: — Il est inutile que vous reveniez, Juanito, nous n'avons plus besoin de rien jusqu'à demain, surtout faites bonne garde. — Soyez tranquille, señora, répondit le peon; la porte se referma et il partit du côté opposé à celui où nous étions embusqués; lorsqu'il eut disparu, nous avançâmes à pas de loup; on caressait dans la chambre; la voix de la personne qui déjà avait parlé disait: — J'ai une peur horrible dans cette vieille maison déserte, on pourrait y être cent fois égorgés sans que personne vint à l'aide; si seulement mon frère était ici! Mon Dieu, qu'allons-nous devenir ici seules cette nuit? — Poltronne, répondit une autre dame, une nuit est bientôt passée, personne ne sait que nous sommes ici; demain, don Estévan et son frère ramèneront don Luis avec eux; ce n'est que quelques heures à attendre; il ne nous arrivera rien, d'ailleurs nous avons des armes. — Est-ce que vous oseriez vous en servir? demanda l'autre dame; je ne m'amusai pas à en entendre davantage, j'avais mis l'œil à la serrure, et je m'étais assuré que ces deux dames étaient bien celles que vous cherchez, c'est à dire dona Mercedes Perez et dona Carmen; nous nous retirâmes et...

— C'est bien; je suis content de ce que vous avez fait; vous et Oregano vous avez agi avec beaucoup d'intelligence, je vous

récompenserai en temps et lieu, mais en attendant, partagez-vous cette preuve de ma satisfaction.

Et il jeta une bourse pleine d'or à Oregano qui la saisit au vol, et, séance tenante, en partagea le contenu avec le Prussien.

Il y eut un court silence; la demi après huit heures sonna à une magnifique pendule de Boule placée entre deux fenêtres; l'orage s'approchait de plus en plus de la ville; les éclairs se succédaient rapidement, le tonnerre grondait avec une plus grande force et le vent commençait à souffler par rafales, cependant la pluie ne tombait pas encore.

— Une belle nuit pour une expédition amoureuse, dit Peters Batt entre haut et bas.

— Elle semble faite exprès, ajouta Oregano sur le même ton.

Le général tourna la tête de leur côté; son hésitation semblait diminuer.

— Cependant, reprit Peters Batt, il serait prudent de prendre quelques précautions.

— Cela ne fait jamais de mal, répondit Oregano; rien n'est plus facile sans déranger personne; nous ne manquons pas de soldats ici.

Le général se frappa le front.

— C'est juste, murmura-t-il; qui commande la garde du palais? demanda-t-il à voix haute.

— Don Andrés Bravo, que votre Excellence a nommé capitaine il y a deux jours.

— Celui-là doit m'être dévoué, murmura le général assez haut pour être entendu.

— Je le crois bien, s'écria Oregano, j'ai entendu dire que depuis dix ans il était lieutenant et que sans Votre Excellence il le serait resté longtemps encore.

— Appelez-le et amenez-le-moi tout de suite, Oregano.

— Oui, Excellence.

Le valet de chambre huissier se hâta de sortir.

— Que penses-tu d'Oregano? demanda le général au Prussien.

— Il a ce soir agi en serviteur intelligent et dévoué, Excellence, je le crois aussi fidèle à Votre Excellence que je le suis moi-même.

— Humph! grommela le général d'un air peu convaincu.

— Nous avons une raison péremptoire pour vous être fidèles, reprit Peters Batt, à part l'inclination naturelle qui nous pousse à vous aimer, Excellence.

— Laquelle? demanda curieusement le général.

— C'est que si vous tombez, Excellence, ce dont, je l'espère, Dieu vous gardera longtemps encore, nous sommes, Oregano et moi, irrémisiblement perdus; vos ennemis victorieux ne laisseront pas échapper une aussi bonne occasion de se débarrasser de nous, qu'ils détestent bien plus encore qu'ils ne vous haïssent, en nous accrochant à quelque branche d'arbre, à un balcon quelconque, où en nous fusillant tout simplement.

— Ah! ah! pourquoi donc cela? fit-il en riant.

— Dame! parce que nous sommes les exécuteurs fidèles de vos volontés, Excellence, que tout le monde le sait, et que personne ne nous pardonnera de vous avoir si bien servi.

— Cette fois la raison est bonne; en effet votre intérêt à tous deux est de me bien servir; je vous sert de cuirasse contre la haine générale.

— Voilà la vérité, Excellence, répondit Peters Batt, avec une grimace qui avait la prétention erronée d'être un sourire.